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über die Sitzung  
 

des Ortsbeirates Mainz-Bretzenheim 
 

am 25.11.2015 
 



   2 

 
 
 
 
Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Siebner, Claudia     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Hofmann, Peter   (Urkundsperson) 
Lippold, Manfred     
Marschalek, Uwe     
Müller-Shah, Eva     
Nolda, Hans-Joachim     
Schau, Peter     
Dr. Schenk, Peter     
Schmitt, Norbert   (Urkundsperson) 
Schykowski, Martin     
Tesfamariam, Musgana     
Trier, Roy Uwe     
Weyer, Christa     
Wiegert, Michael     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Dorn, Xander     
 
 
- Schriftführung 
 
Schäfer, Hermann-Josef     
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T a g e s o r d n u n g 
 
a) öffentlich 
 
1. Berichterstattung Mainzelbahn 
 
2. Berichterstattung Bretzenheimer Wochenmarkt 
 
Anträge 
 
3. Sicherheit des Straßenverkehrs in Mainz-Bretzenheim gewährleisten (CDU, ÖDP, FDP) 
 
4. Information der Bevölkerung zur Vorbeugung von Straftaten (SPD) 
 
5. Information der Bevölkerung zu Alternsbezogenen Angeboten im Stadtteil (SPD) 
 
Anfragen 
 
6. Parken Wilhelmsstraße (CDU) 
 
7. Lampen am Wirtschaftsweg Kaninchenzuchtverein (SPD) 
 
8. Spielplatz/Bolzplatz Ecke Roter Weg/Gürtlerstraße (Grüne) 
 
9. Einwohnerfragestunde 
 
10. Sachstandsberichte 
 10.1. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1632/2015 (CDU),  

Ortsbeirat Mainz-Bretzenheim 
 10.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1630/2015 
 
11. Verlagerung des Fußgängerüberwegs in der Hans-Böckler-Straße 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
b) nicht öffentlich 
 
13. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
14. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und 
fristgerecht eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 

Vor Eintritt in die Tagesordnung befürwortet der Ortsbeirat einstimmig die Resolution 
„Für Solidarität und Menschlichkeit“ einstimmig. 
 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Berichterstattung Mainzelbahn 
 
Frau Siebner begrüßt zu diesem Tagesordnungspunkt den Geschäftsführer der MVG. 
 
Herr Erlhof informiert die Ortsbeiratsmitglieder anhand einer Powerpoint-Präsentation 
(vgl. Anlage) ausführlich u. a. über 
 
- Projektstand und Zeitplan; 
- Sachstand Baumaßnahmen: aktueller Ausblick; 
- verkehrliche Belastungen für Bretzenheim usw. 
 
Der Ortsbeirat nimmt Kenntnis. 
 
In der sich anschließenden Aussprache werden aus den Reihen des Ortsbeirates folgende Be-
denken und Anregungen bzw. Auskünfte der Verwaltung gegeben: 
 
- Die Bestandspläne zu vielen Leitungspaketen sind sehr ungenau. Hieraus folgern  

Probleme beim Öffnen und Schließen der Straßen und zeitliche Verzögerungen. 
 

In Folge dessen müssen Teilstücke von Straßen unvorhersehbar gesperrt werden. 

- Die Verkehrssicherheit innerörtlich ist zu garantieren, insbesondere der Schulweg 
im Bereich des Gänsmarktes. 

- Die offiziellen Umleitungsbeschilderungen werden nicht beachtet; stattdessen werde 
in den Ortskern gefahren. 

- Die Verkehrsregelung Marienborner Str. sei unklar, z. B. im Bereich Hans-Böckler-Str. / 
Marienborner Straße 

- Es wird um baldige Bepflanzung der versprochenen Bäume im Ortsbezirk Bretzenheim 
gebeten. 

- Eine weitere Sperrung der A 60 im Zuge des Mainzelbahn-Baus ist nicht vorgesehen. 

- Die neu gebaute Brücke über die Koblenzer Str. wird im nächsten Jahr befahrbar sein. 

- Der Kostenrahmen für das Projekt ist zum momentanen Zeitpunkt eingehalten. 

- Im Bereich der Marienborner Str. sind Beleuchtungskabel ungeschützt verlegt,  
so dass Stolperfallen bestehen. 

- Der neue Standort des Zebrastreifens in Höhe des Küfernweges sei ungünstig gewählt, 
da keine Auframpung vorhanden sei. 

- Eine sechsmonatige Sperrung der Zufahrt für die Anwohnerinnen und Anwohner 
der Marienborner Str. zwischen Hans-Böckler-Str. und der Straße Hinter der Kapelle 
sei nicht hinnehmbar, besonders im Hinblick auf die Andienung durch Rettungsdienste / 
Müllabfuhr usw. 
 

Hier muss eine andere Lösung gemeinsam mit den Anwohnern gefunden werden. 
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Der Ortsbeirat bedankt sich bei Herrn Erlhof für die ausführliche Berichterstattung. 
 
Herr Erlhof sagt zu, den Bedenken und Anregungen nachzugehen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 2 Berichterstattung Bretzenheimer Wochenmarkt 
 
Herr Brümmendorf und Herr Fistric informieren ausführlich über das Ergebnis der Umfrage 
„Wochenmarkt Bretzenheim 2015“. 
 
Den Ortsbeiratsmitgliedern wird hierzu eine Tischvorlage ausgeteilt. 
 
Im Anschluss diskutieren die Ortsbeiratsmitglieder ausführlich über den vorgeschlagenen 
Standort Bahnstr. und die vorgesehenen Wochenmarkttage und legen ihre unterschiedlichen 
Auffassungen dar. 
 
In diesem Zusammenhang bitten die Ortsbeiratsmitglieder um Prüfung, wie sich ein Wegfall 
von Parkplätzen auf den Einzelhandel in der Bahnstr. bei Etablierung eines Wochenmarktes 
auswirken würde. 
 
Abschließend kommt der Ortsbeirat überein, einen Arbeitskreis zu bilden, der sich des Themas 
Wochenmarkt Mainz-Bretzenheim annimmt. Das Ergebnis werde dem Amt 80 sodann mitge-
teilt werden. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 3 Sicherheit des Straßenverkehrs in Mainz-Bretzenheim gewährleisten 

(CDU, ÖDP, FDP) 
Vorlage: 1980/2015 

 
Die Antragsbegründung erfolgt durch Herrn Marschalek entsprechend der schriftlichen Vorla-
ge. 
 
Ergänzend führt er aus, dass insbesondere in der Straße „An der Wied“ Sicherheits-
vorkehrungen für Schülerinnen und Schüler realisiert werden müssen; eventuell denkt er an 
den Einsatz von Schülerlotsen. 
                                                                                                                                      
Nach kurzer Aussprache wird der Antrag einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Information der Bevölkerung zur Vorbeugung von Straftaten (SPD) 

Vorlage: 1999/2015 
 
Die Antragsbegründung erfolgt durch Herrn Wiegert. 
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Aus den Reihen des Ortsbeirates wird darauf hingewiesen, dass am heutigen Tag eine Informa-
tionsveranstaltung der Seniorensicherheitsberater im Ortsbezirk zu dem Thema „Vorbeugung 
von Straftaten“ stattgefunden hat; diese werde auch im Jahr 2016 wiederholt. Insofern sei vor-
liegender Antrag obsolet. 
                                                                                                                                      
Nach kurzer weiterer Aussprache kommt es zur Abstimmung: 
 
Der Antrag wird bei 3 Ja-Stimmen, 7 Nein-Stimmen und 3 Enthaltungen abgelehnt. 
 
Stattdessen wird die Ortsvorsteherin gebeten, für die nächste Sitzung den zuständigen Kon-
taktschutzbeamten der Polizeiinspektion in den Ortsbeirat einzuladen, um über die stadtteil-
bezogene Kriminalstatistik zu informieren. 
 
Dieser Antrag wird einstimmig befürwortet. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Information der Bevölkerung zu Alternsbezogenen Angeboten im Stadtteil 

(SPD) 
Vorlage: 2001/2015 

 
Die Antragsbegründung erfolgt für die SPD-Fraktion durch Herrn Wiegert entsprechend der 
schriftlichen Vorlage. 
 
Herr Lippold weist darauf hin, dass es bereits heute Flyer der im Ortsbezirk ansässigen Bera-
tungsstellen gebe. Insofern habe sich die Intention des Antrages erledigt. 
 
Herr Wiegert will diese verschiedenen Flyer in einer Informationsbroschüre zusammengefasst 
wissen. 
                                                                                                                                      
Nach kurzer weiterer Aussprache wird der Antrag seitens der SPD-Fraktion zurückgezogen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 6 Parken Wilhelmsstraße (CDU) 

Vorlage: 1981/2015 
 
Es liegt noch keine Antwort seitens der Verwaltung vor. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7 Lampen am Wirtschaftsweg Kaninchenzuchtverein (SPD) 

Vorlage: 2003/2015 
 
Es liegt noch keine Antwort seitens der Verwaltung vor.  
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Punkt 8 Spielplatz/Bolzplatz Ecke Roter Weg/Gürtlerstraße (Grüne) 
Vorlage: 2006/2015 

 
Es liegt noch keine Antwort seitens der Verwaltung vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Lindner vertritt die Auffassung, dass Fahrräder auf die Straße gehören. Er bittet die Ver-
waltung daher künftig Teilflächen der Fahrbahn abzumarkieren; auf die separate Ausweisung 
von Radwegen sollte künftig verzichtet werden. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10 Sachstandsberichte 
 
 
Punkt 10.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1632/2015 (CDU),  

Ortsbeirat Mainz-Bretzenheim 
hier: Uhren reparieren 
Vorlage: 1959/2015 

 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Grosse vom 
12. November 2015, Az.: 2 65 44 01, zur Kenntnis.  
 
 
Punkt 10.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1630/2015 der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Bretzenheim 
hier: "Bezahlbaren Wohnraum in Bretzenheim schaffen" 
Vorlage: 1882/2015 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Herrn Beigeordneten Merkator vom 11.11.2015, 
Az. 50 01.  
 
 
 
Punkt 11 Verlagerung des Fußgängerüberwegs in der Hans-Böckler-Straße 

Vorlage: 1924/2015 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen die Vorlage der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
Frau Siebner und Herr Lippold stehen der Verlegung des Zebrastreifens kritisch gegenüber, da 
sie befürchten, dass die Leute nicht den neuen Fußgängerüberweg nutzen werden, sondern 
eine Querung an dem bisherigen Standort bevorzugen werden. 
                                                                                                                                      
 
 
Punkt 12 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Es sind keine Vorlagen zu verzeichnen.  
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Ende der Sitzung: 22:05 Uhr 
 
 
 
 
 
 
gez. Claudia Siebner gez. Hermann-Josef Schäfer 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 
 
 
 
gez. Norbert Schmitt gez. Peter Hofmann 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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